

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### APÁTICOS A LA POLÍTICA 90 % DE JÓVENES

Por Paulina Rico

En México el 89.6 por ciento de jóvenes no están interesados en la política, arrojó la encuesta nacional de valores en la juventud 2012, al tiempo de precisar que no creen en las instituciones gubernamentales, pues las consideran poco o nada confiables, poco o nada transparentes, pero sí corruptas. Bajo estas percepciones que respaldan el supuesto de que los jóvenes han generado una apatía en materia de política, como transparencia, rendición de cuentas y acciones de gobierno. La Asociación Peces en la Ciudad emprendió el proyecto “Transparencia para todos” el cual pretende recuperar la participación de los jóvenes en dichos temas a través de expresiones artísticas con la creación de murales en los 18 municipios de la entidad. (DQ, 2)

### RECONOCEN EXPERTOS UNA CRISIS DE CREDIBILIDAD EN LA POLÍTICA MEXICANA

Por María Barrero

La política mexicana atraviesa por una crisis de credibilidad, explicaron expertos durante el foro “La Nueva Configuración del Sistema Político Mexicano”, organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro, donde Pedro Kumamoto, Edmundo González Llaca y Alfredo Botello Montes, intercambiaron sus opiniones de la política que se vive, tanto en país como en Querétaro, y compartieron experiencias sobre su trayectoria política. Es preocupante, dijo ex diputado por Querétaro, primero en hablar ante el foro, Edmundo González que al actual gobierno federal se vea legitimado solo por 14 por ciento del padrón electoral, mientras que el otro 86 por ciento; en contra o no le interesa su gobierno. (AM, 8)

### REALIZA UAQ FORO SOBRE ALTERNANCIA

Por Norma Ayala

La alternancia en Querétaro desde 1991, la falta de credibilidad en los partidos y actores políticos, así como la fortaleza de las candidaturas independientes, fueron los temas que se abordaron en el foro denominado “la nueva configuración del sistema político mexicano”, realizado por la Universidad Autónoma de Querétaro. Los ponentes: Edmundo González, Alfredo Botello Montes y el diputado electo independiente, Pedro Kumamoto, abordaron estos temas, con enfoque a los resultados obtenidos en la jornada electoral del 7 de junio. González, comentó que ante la desacreditación de la política y de los políticos, el país se encuentra al borde “del precipicio y en terapia intensiva”, por lo que, la única alternativa se encuentra en la sociedad organizada. En este sentido, destacó que luego del proceso electoral, el elemento que “sigue sacudiendo al sistema político mexicano”, es la figura del candidato independiente. “Existen casusas culturales, políticas, y sociales: el desprestigio del sistema y de sus actores ha ido en aumento; se han convertido en una vergüenza. El electorado prefiere a un candidato que no haya pasado por el pantano político”, destacó. Por su parte, Pedro Kumamoto destacó la necesidad de que se reivindicquen los movimientos sociales, y que conlleven a un nuevo sistema político mexicano. (EUQ, 3)

### DISCUTEN EN LA UAQ RUMBO DE LA POLÍTICA NACIONAL

Por Alejandrina López

Bajo la perspectiva de “La nueva configuración del sistema político mexicano”, se realizó en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez un foro en el que participaron los funcionarios Edmundo González Llaca, con el tema “La irrupción de la sociedad civil contra los excesos de la clase política”; Pedro Kumamoto Águilar, con “Los candidatos independientes resquebrajan el sistema de partidos”; y Alfredo Botello Montes, con “Los ciclos de la alternancia: el caso de Querétaro”. En el marco de la conferencia, el diputado independiente electo -en Jalisco- Pedro Kumamoto

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Aguilar, señaló la importancia de que los jóvenes conozcan los recursos legales como herramientas para trabajar por el bien del país. “Siempre atribuirle al cambio político la creatividad para reconstruir y construir; las candidaturas independientes pueden ser utilizadas para varios fines, que pueden ser buenos o malos. Lo que quiero decir es que son herramientas y hay que utilizarlas, como los machetes y cuchillos, pensemos en que las herramientas jurídicas como el plebiscito, el referéndum y diagnósticos, todas estas herramientas pueden ser utilizadas de diferentes formas”, indicó. En su intervención, Edmundo González Llaca, profesor investigador de la UAQ y exdiputado federal, comentó su experiencia y señaló que el triunfo de los candidatos independientes representa la gran sacudida del sistema político mexicano, pues dijo que estamos ante una profunda crisis de legitimidad. (PA, 3)

## **NO ENDIOSAR A POLÍTICOS**

Por Luz María Barrero

El diputado electo del Distrito 10 local de Jalisco, Pedro Kumamoto, habló de su postura sobre las candidaturas independientes y de cómo han sido obstaculizadas por el gobierno, ya que dice, han sido una forma de quitar poder a los partidos políticos y de dárselo a la ciudadanía. “Las candidaturas son una herramienta de participación y por lo tanto es importante que adoptemos todos los mecanismos: desde el plebiscito, el referéndum, la consulta popular, todas las herramientas que empoderan a la ciudadanía y le quitan poder a la partidocracia”, dijo. (AM, 8)

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **EXIGE PANCHO INFORMAR Y FRENAR HECHOS DELICTIVOS**

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- El gobernador electo Francisco Domínguez Servién exigió a las administraciones estatal y municipal de Querétaro que asuman su responsabilidad en los hechos delictivos ocurridos tanto en Santa Rosa Jáuregui, Santa María Magdalena, en Satélite y en la avenida Epigmenio González de la capital queretana, hechos por los que consideró prevalece la ingobernabilidad. Entrevistado vía telefónica minutos antes de asistir a la toma de protesta de Carlos Mendoza Davis como gobernador del Estado de Baja California Sur. Francisco Domínguez Servién responsabilizó de las balaceras y de otros hechos delictivos ocurridos en distintos puntos de la capital queretana al procurador Arsenio Durán Becerra; al secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, y al gobernador Jorge López Portillo Tostado. (DQ, 1)

#### **PIDE GOBERNADOR ELECTO ALTO A LA VIOLENCIA**

Por Montserrat Márquez

El gobernador electo del estado, Francisco Domínguez Servién, hizo un llamado a la autoridad estatal, que todavía está a cargo del bienestar social, para que continúen trabajando en materia de seguridad debido a los hechos delictivos presentados en últimas semanas; y se dijo preocupado por dichos hechos. “Estoy muy preocupado y quiero llamar la atención al gobierno actual, no pueden estar pasando estos hechos delictivos, hoy un particular y un oficial se disparan en uno de los lugares principales de Santa Rosa Jáuregui; gente resulta herida por bala de fuego en Satélite en donde lamentablemente una bala perdida hirió a una señora; en días pasados se encontró mujer estrangulada en Epigmenio González. Se presenta la agresión a un oficial con arma de fuego cuando intentaba detener a presuntos asaltantes; agentes ministeriales tienen detenido a un joven acusado por presunto asesinato por los hechos del pasado lunes, cuando se reportaron tres cuerpos (por disparos) que eran por

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

escopetas; no, eran cuernos de chivo. El miércoles, el intento de robo a vagón del tren; recuperaron una menor buscada por Oaxaca”, manifestó. (AM, 8)

## **PRI**

### **ARMAN AGENDA DIPUTADOS ELECTOS DEL PRI**

Por Noticias

En las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, los diputados electos de dicho partido a la LVIII Legislatura del estado de Querétaro, encabezados por el Presidente, Mauricio Ortiz Proal se dieron cita para trabajar respecto de los temas y las definiciones que habrán de tomar de manera consensuada, todo con el objetivo de estar listos para instalarse como parte del próximo Congreso del estado el 26 de septiembre del año en curso. (N 7)

### **CONCERTAN AGENDA DIPUTADOS PRIÍSTAS**

Por Redacción

Los diputados priístas electos para la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, encabezados por el presidente, Mauricio Ortiz Proal, se reunieron en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, para concertar los temas que deberán tratar como parte del próximo Congreso del Estado, el 26 de Septiembre del año en curso. Trataron, entre otros temas, la construcción de un reglamento interno para el grupo parlamentario, compuesto por nueve capítulos y 26 artículos; donde señalan las obligaciones y responsabilidades de cada uno de los diputados, así como la manera en que se conducirá el grupo parlamentario. (EUQ, 3)

### **IMPONEN CÓDIGO DE CONDUCTA A PRIÍSTAS**

Por Paulina Rico

Querétaro, Qro.- Los diputados electos del Revolucionario Institucional (PRI) que habrán de conformar la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro el próximo 26 de septiembre, sostuvieron una reunión de trabajo respecto a los temas y las definiciones que habrán de tomar de manera consensuada. Durante la, celebrada en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido encabezados por su dirigente, Mauricio Ortiz Proal, se trataron entre otros temas la construcción de un reglamento interno del grupo parlamentario, compuesto por 9 capítulos y 26 artículos que señala las obligaciones y responsabilidades que tiene cada uno de los diputados, así como la manera en que se va a organizar y a conducir el grupo parlamentario, orientado por distintos criterios. (DQ, 1)

## **PRD**

### **PROPUESTAS PIDE PRD A PROFESORES**

Por Jorge Vargas Sánchez

El presidente del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, considera que si bien los profesores tienen derecho a ampararse contra la evaluación educativa, sin embargo, hay que privilegiar el derecho de los estudiantes a estudiar y no soslayar el hecho de que en las evaluaciones varios mentores han salido reprobados. Si los educadores tienen el pulso de la problemática del sector entonces que hagan propuestas porque hasta ahora, dijo el perredista, no lo han hecho. (PA, 10)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: DOS BALACERAS**

Por Ramón Rodríguez y Francisco Javier Maldonado

Querétaro, Qro.- En cuestión de horas, ayer se registraron dos balaceras, que dejaron como saldo tres lesionados, un detenido, y el aseguramiento de un arma que se utilizó en uno de los hechos. El primer hecho fue dentro de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, cuando un sujeto armado con una escopeta acudió a la casa de la familia conocida como "Los Chocorroles". Una vez enfrente, accionó el arma hacia las ventanas, hiriendo a uno de los integrantes de esta familia, posteriormente fue detenido por policías municipales. La segunda balacera fue en la colonia Satélite, cuando unos sujetos que se transportaban en un vehículo dispararon a dos jóvenes que iban en una motocicleta. Ante la amenaza, el conductor perdió el control de la moto y derrapó quedando uno de ellos herido por el golpe. Lamentablemente la bala alcanzó a una mujer que caminaba por la calle y quedó lesionada. Como un reto a las autoridades policíacas, un nuevo enfrentamiento a balazos ocurrió ayer en Santa Rosa Jáuregui, cuando un sujeto fue hasta la casa de una familia que apodan Los "Chocorroles", que supuestamente se dedican al robo, para provocarlos a punta de balazos. Este hecho dejó como saldo un lesionado por esquirla de la escopeta, la detención del agresor y el aseguramiento del arma. Sucedió en la esquina de Venustiano Carranza y Abasolo, en la cabecera delegacional, donde vive la familia antagónica al agresor y uno de sus integrantes resultó lesionado. Rápidamente, llegaron policías adscritos a esa delegación, para detener al sujeto agresor y el arma que utilizó, al mismo tiempo de solicitar los servicios de emergencia para atender al lesionado; llegaron paramédicos de CRUM, quienes trasladaron al herido al Hospital General. (DQ, principal)

### **N: PASOS Y VOCES**

Por Mireya Ballesteros

El libro Voces, junípero santo y la muestra fotográfica "Los pasos de la fe" del fotógrafo Gerardo Pedraza, fueron el marco para una gran fiesta cultural realizada anoche en el Museo de Arte, donde se conglomeraron más de 500 personas que disfrutaron de una velada, que encabezó el gobernador Jorge López Portillo. (N principal)

### **AM: INAUGURAN CENTRO REGIONAL DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA**

Por Diego Armando Rivera

El gobernador Jorge López Portillo Tostado encabezó la inauguración del Centro Regional de Procuración de Justicia del Distrito Judicial de San Juan del Río en donde se invirtieron un total de 21 millones 800 mil pesos y en una segunda etapa se gastarán otros 26 millones de pesos. Esta obra, explicó, dota de infraestructura suficiente y funcional para el servicio de procuración de justicia en esta cabecera distrital que incluye también a los municipios de Tequisquiapan y Pedro Escobedo, en donde viven más de 369 mil ciudadanos. "Se invirtieron 21 millones 800 mil pesos; la segunda etapa, que está en proceso, contará con un monto contratado de 26 millones de pesos. Se contempla una tercera etapa en que se desarrollará la Unidad de Servicios Periciales, incluyendo el Servicio Médico Forense y laboratorios de química y criminalística", aseveró Jorge López Portillo. La Procuraduría General de Justicia, dijo, es un actor clave en materia de seguridad gracias a las tareas de prevención, inteligencia y capacitación que dan soporte al estado de derecho. En este contexto, López Portillo precisó que la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal Adversarial permite avanzar en el combate a la delincuencia. "En esta estrategia cerramos espacios a la impunidad, al crimen organizado y a la delincuencia en general que buscan afectar la tranquilidad de los queretanos", señaló. Héctor Iturribarria Pérez, director general adjunto del Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el mandatario estatal, Jorge López Portillo, sostuvo que este tipo de obras buscan llegar a una impartición de justicia pronta y expedita. (AM, principal)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **PA: EXPLOTA PANCHO**

Por Jorge Vargas Sánchez

Ante los hechos delincuenciales de estos días, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, exhortó al Gobierno saliente estatal y al del municipio de Querétaro a “trabajar sin ningún pretexto”. Afirmó que “hay ingobernabilidad”. Dijo que actuará desde que asuma “con mano firme” y ratificó que “habrá cero tolerancia” ante la delincuencia en general. En una teleconferencia de prensa desde Baja California Sur, adonde asistió a la toma de protesta del gobernador Carlos Mendoza Davis, Domínguez Servién aseguró que “se ha perdido el respeto” por la gente y que no ha habido coordinación entre los cuerpos policiacos y las autoridades del ramo. (PA, principal)

## **EUQ: CIERRAN ESPACIOS AL CRIMEN Y DELINCUENCIA**

Por Martha Romero

Al inaugurar el Centro Regional de Procuración de Justicia en San Juan del Río, el gobernador interino Jorge López Portillo Tostado aseguró que Querétaro ha avanzado en cerrar los espacios a la impunidad, al crimen organizado y a la delincuencia, manteniendo la tranquilidad y paz en la entidad. En presencia del procurador general de Justicia, Arsenio Durán Becerra, y del director general adjunto del Centro Nacional de Información del Secretariado Nacional de Seguridad, el mandatario cortó el listón de las nuevas instalaciones construidas en su primera etapa con un recurso por 21.8 millones de pesos y que beneficiará a 369 mil habitantes de Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Amealco. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADO "ACTUALIZA" JUBILACIÓN**

Por Patricia López

Querétaro, Qro.- El Pleno de la Legislatura aprobó la actualización de la jubilación del diputado del Partido Nueva Alianza, Jesús Galván Méndez, quien recibirá 47 mil pesos al mes por el resto de su vida por sus tres años como legislador local. Con 21 votos a favor, los diputados aprobaron la actualización a favor de Galván Méndez, quien hace casi tres años se jubiló como profesor, con de ocho mil pesos mensuales. Al iniciar la discusión de la jubilación, Jesús Galván se excusó de votar en la sesión ordinaria y abandonó el recinto, sin dar declaraciones sobre la actualización y luego de varios días de no presentarse en la sede legislativa ni conceder. (DQ, 1)

### **APROBADA, REFORMA EN TRANSPARENCIA**

Por Lenin Robledo

La LVII Legislatura de Querétaro aprobó una reforma a la Constitución del estado en materia de transparencia, como consecuencia a la reforma federal promulgada el 5 de mayo pasado. Entre otros cambios, se modificará la estructura la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Uno de los objetivos de esta armonización es que la CEIG se convierta un organismo autónomo colegiado, especializado, con autonomía operativa, de gestión y de decisión. Asimismo, se pretende garantizar el ejercicio promoción, difusión e investigación del derecho de los ciudadanos para acceder a la información pública, en los términos que marcan la Constitución y otras leyes aplicables. (EUQ, 3)

### **CONDECORAN A PROFESIONALES DE LA SALUD**

En sesión de la LVII Legislatura del estado, Evangelina Mendoza Contreras, enfermera de la Secretaría de Salud de Querétaro, fue condecorada con la Medalla de Honor “Florence Nightingale” gracias a su destacada labor en el campo de la enfermería. El presidente de la Comisión de Salud y Población, Enrique Correa Sada, destacó que una

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

de las actividades importantes del Congreso es reconocer a quienes se han destacado en su actividad profesional. (EUQ, 3)

## **PIDE NAVA AL GOBIERNO QUE TERMINE LAS OBRAS QUE ESTÁN EN PROCESO**

Por Lenin Robledo

El diputado Luis Bernardo Nava solicitó al actual gobierno estatal que concluya las obras que están en proceso, de acuerdo al presupuesto que se había asignado para ello, de tal manera que no requieran ampliaciones adicionales, debido a que la próxima administración no considera inyectar más recursos para este fin, esto lo señaló en su calidad de vocero del equipo de transición por parte del gobernador electo, Francisco Domínguez Servién. “Nosotros lo que estamos haciendo es advertir que existen justamente obras en proceso y que las mismas es probable que no sean concluidas en la fecha que estaba prevista. Lo que a nosotros nos preocupa y es lo que señalamos, es que luego, al extenderse los periodos de conclusión de obra, resulta que hay algunos costos adicionales, extraordinarios y de imprevistos y que eso pudiera salirse del presupuesto y que no hay presupuesto para ampliar las obras. Esperemos que todas las obras que están en proceso se concluyan de acuerdo al presupuesto y que no requieran de ampliaciones adicionales porque no existen recursos adicionales para poderlas fondear”, detalló el legislador. (EUQ, 4)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CIERRAN ESPACIOS AL CRIMEN Y DELINCUENCIA**

Por Martha Romero

Al inaugurar el Centro Regional de Procuración de Justicia en San Juan del Río, el gobernador interino Jorge López Portillo Tostado aseguró que Querétaro ha avanzado en cerrar los espacios a la impunidad, al crimen organizado y a la delincuencia, manteniendo la tranquilidad y paz en la entidad. En presencia del procurador general de Justicia, Arsenio Durán Becerra, y del director general adjunto del Centro Nacional de Información del Secretariado Nacional de Seguridad, el mandatario cortó el listón de las nuevas instalaciones construidas en su primera etapa con un recurso por 21.8 millones de pesos y que beneficiará a 369 mil habitantes de Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Amealco. (EUQ, 1)

### **INAUGURA EL GOBERNADOR JLPT EL CENTRO REGIONAL DE JUSTICIA**

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Jorge López Portillo Tostado, gobernador del estado, durante su gira de trabajo por San Juan del Río, inauguró el Centro Regional de Procuración de Justicia, entregó obra en el Mercado El Pedregoso, así como la remodelación del acceso a la comunidad Vaquerías. López Portillo inauguró la primera etapa del Centro Regional de Procuración de Justicia, el cual tuvo una inversión de 21.8 millones de pesos en beneficio de 369 mil habitantes de los municipios de Pedro Escobedo, Amealco, Tequisquiapan y San Juan del Río. El Centro cuenta con dos edificios, la unidad de justicia alternativa y un aula de usos múltiples que servirán para acercar los servicios en materia de justicia requeridos por los ciudadanos. (PA, 1)

### **LEVANTA LA MANO MANUEL BORBOLLA PARA SESEQ**

Por Candhy Escalante

Le interesa al doctor Manuel Borbolla García ser quien obtenga la titularidad de la Secretaría de Salud durante la gestión del gobernador electo Francisco Domínguez Servién, así lo manifestó el especialista, quien dijo que una de sus propuestas sería mejorar la infraestructura hospitalaria y eliminar el sobrecupo de más de 100 por ciento que tiene el Hospital del Niño y la Mujer. (PA, 9)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## PODER JUDICIAL

### **SERÍA VIABLE NUEVO AMPARO DE LA UAQ**

Por Carolina Sánchez

Existe una segunda oportunidad de amparo para los estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en contra del alza tarifaria en Red Q. De acuerdo con el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, el nuevo recurso deberá ser ingresado a un Tribunal Colegiado en el Vigésimo Segundo Circuito de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con sede en la entidad. Tres magistrados revisarían el criterio emitido por el juez federal que lo rechazó de forma inicial. (PA, 10)

## MUNICIPIOS

### **PRESENTA MAV GABINETE: REPETIRÍA FERNÁNDEZ DE CEVALLOS**

Por Jorge Vargas Sánchez

Entre los nombres de quiénes probablemente integrarán el gabinete del presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, que serán dados a conocer este día por el edil entrante, estarían Francisco de Silva en la Secretaría de Gobierno, Rubén Álvarez Lacuma despacharía en la Secretaría de Finanzas y Rafael Fernández de Cevallos en la Secretaría del Ayuntamiento. Según fuentes confiables, tal vez la hoy diputada Beatriz Marmolejo será nombrada secretaria de Desarrollo Social, mientras que la regidora Juanita Elías sería la secretaria particular de Aguilar Vega y Alejandra Haro de la Torre figuraría como titular de Servicios Municipales; en tanto que Jorge Luis Alarcón estaría al frente del Centro de Estudios y Proyectos, Mauricio Cobo en el área de Movilidad y Estela Valenzuela en la Coordinación de Comunicación Social. Álvarez Lacuma despacha todavía en la Secretaría de Finanzas del Ayuntamiento de Corregidora, de modo que al hacerlo en el próximo Gobierno Municipal de Querétaro continuaría manejando un área que conoce bien. (PA, 1)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### **PREVÉN “OLEADA” DE AMPAROS**

Por Norma Ayala

Luego de que el quinto juez federal de distrito desechó el amparo promovido por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en contra del alza del transporte público, el presidente del Colegio de abogados de Querétaro, Calixto de Santiago Silva, informó que en los juzgados federales pueden sufrir una saturación por la “oleada” de amparos individuales que se van a generar en contra de este incremento. Agregó que aun cuando el órgano colegiado es respetuoso de la diversidad en las ideas que se pueden generar entorno a la interpretación del derecho, coinciden al interior del colegio en que el juez de distrito, al dar su resolución respecto al amparo promovido, no comprendió la circunstancia de cómo se había presentado éste. (EUQ, 1)

### **SE APROVECHAN DE TRANSICIÓN: CALDERÓN**

Por Alan Contreras

“Hechos aislados y particulares” fueron las balaceras que se presentaron en diferentes días de esta semana en Pie de Gallo, Ciudad del Sol y la Central Camionera de San Juan del Río, consideró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Querétaro, Jesús Calderón. Consideró que los delincuentes

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

están aprovechando que el Gobierno saliente está ocupado en el proceso de entrega-recepción y el entrante aún no toma posesión para cometer delitos. (PA, 4)

## EN QUERÉTARO SUCEDEN COSAS: PADRE SOLALINDE

Por Carolina Sánchez

En su visita a la entidad, el Padre Alejandro Solalinde enfatizó que en Querétaro, como en muchos otros lados del país, también existe la desaparición, el secuestro y la trata de personas, así como el mal funcionamiento de algunas instituciones. Aquí suceden cosas y lo barren bajo la alfombra, hay mucha corrupción tras la honorable fachada, dijo en conferencia de prensa en la histórica Plaza de Armas, acompañado de líderes y activistas queretanos. (PA, 4)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CARMELITOS. De por sí es alarmante la virtual ausencia del municipal de Querétaro, Luis Cevallos, excepto las noches cuando el Cabildo aprueba algo, pero el colmo es la negligencia con que el capitán Héctor Benítez ¿atiende? los recientes hechos de violencia. Ambos, el alcalde sustituto y el jefe de la policía capitalina, no se cansan de no hacer nada y están entre los grandes errores pagados el 7 de junio. ¿Se acuerdan de la panista Carmelita Zúñiga? Pues peor. ZOVEK. Dicen que le dio prematuramente el "Síndrome Pineda" al panista Guillermo Vega, alcalde electo de del Río. Hasta sus colaboradores lo andan buscando... ¡desde hace un mes!. (DQ, 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**Contagio.** Difícilmente podremos recordar a los actuales legisladores por sus consensos, por las leyes aprobadas y por tener una agenda puntual y llena de acuerdos. Seguramente los vamos a recordar como un trampolín perfecto para que con argucias legaloides, varios personajes del servicio público obtuvieran una jugosa jubilación, muy por encima de cualquier trabajador promedio en este país. El actual presidente de la Legislatura, Marco Antonio León Hernández, obtuvo su jubilación con salario de diputado gracias a sus años sumados en diferentes responsabilidades del servicio público. Ayer los legisladores le dieron otro golpe al erario de los próximos años con la actualización de la jubilación del profesor Jesús Galván Galván, que llegó a la legislatura como pensionado del magisterio por ocho mil pesos y ya estando en funciones de legislador aprovechó la complicidad de sus compañeros legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), del Partido Acción Nacional (PAN), del Partido Verde, de Nueva Alianza y del PRD. Bien dicen que en política "une más la complicidad que la amistad". Por increíble que parezca una pensión por jubilación de profesor sufrió ajustes y creció seis tantos; los legisladores alegan que es totalmente legal y con el tema ético no se quieren meter en lo absoluto. Es de miedo porque se está sentando un precedente para que cualquier funcionario o personaje de elección popular busque pensionarse por años de servicio con el último salario, le pongo ejemplos: Diputado federal 119 mil 416 pesos, senador 160 mil 495 pesos, Comisionado Presidente INAI 200 mil 081 pesos, ministro de la Corte 358 mil 658 pesos; gobernador de Querétaro 109 mil 504 pesos. Hay que estar rogando porque no se les ocurra jubilarse en cascada a senadores y diputados, porque no habrá sistema financiero que aguante esta situación. DE REBOTE Para todos los que no paran de morderse la uñas, ahora sí regresando de sus respectivos viajes al extranjero el gobernador electo de Querétaro y el presidente municipal electo de la capital comenzarán a liberar algunos nombres de manera oficial de las personas que los acompañaran en el ejercicio de gobierno. [contacto@adanolvera.com](mailto:contacto@adanolvera.com), @aolverar (DQ, 3)

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Juan José Ruiz Rodríguez ha vivido las vacas flacas del PRI, pero también las gordas. El joven queretano comenzó a trabajar con José Calzada hace 15 años, cuando el hoy secretario de Agricultura era titular del Sector Popular del PRI en la entidad. Ahí, cuando no había dinero ni apoyos, Juan José fue un eficiente operador de quien después arrebataría el Gobierno a Acción Nacional en una trepdante campaña por la que nadie apostaba. Su jefe político le pagó bien y lo hizo coordinador del programa estelar de su gobierno: Soluciones. Con la cartera llena, Juan José Ruiz recorrió el estado, entregó obras e impulsó programas sociales. Igual que Ricardo Anaya en el sexenio garridista con el PAC, Ruiz anduvo de arriba para abajo con cientos de millones de pesos. Tres años duró el periplo. En 2012, el joven político buscó la diputación del IV Distrito federal, misma que perdió ante el candidato panista Lupe García. El golpe centró al priista, quien tuvo que esperar unos meses para reaparecer al frente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), organismo que conoció cuando colaboró con José Calzada Roviroso. Y ahí ha permanecido desde entonces, viviendo la desastrosa derrota del 7 de junio, cuando Roberto Loyola Vera y los candidatos priistas fueron barridos por la aplanadora panista. Eso, dicen sus cercanos, lo ha madurado y está listo para buscar la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI. No la tendrá fácil Juan José. Seguramente lo sabe y por ello ha comenzado a tender puentes con los exdirigentes como Jesús Rodríguez, Braulio Guerra y Alonso Landeros, amén de sostener reuniones con grupos afines y otros no tanto. Quiere llegar, si lo dejan, con el acuerdo de los distintos actores y sectores. Sabe que podría tener el apoyo de su jefe político, José Calzada (cuya opinión será tomada en cuenta por el dirigente nacional, Manlio Fabio Beltrones), pero no le será suficiente ahora que el PRI vive una situación más compleja y difícil que en 1997, cuando Ignacio Loyola Vera derrotó al papá de Mauricio Ortiz, actual dirigente estatal, Fernando Ortiz Arana. Así las cosas en el PRI. -OÍDO EN EL 1810- **Fuera.** Que con el encarte de Juan José Ruiz, se da por sentado que los astros se le desalinearon al todavía alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías. Lás-ti-ma. -¡PREEEPAREN!- **2001.** El 11 de septiembre, con la tragedia de las Torres Gemelas, el Pentágono y Filadelfia, el mundo vivió una transformación en términos de geopolítica, seguridad y orden. Estados Unidos, el Imperio, había sido vulnerado en su propio territorio. A catorce años, Osama Bin Laden, el autor intelectual, murió, pero sus seguidores siguen acechando a aquel país. Este armero, en ese entonces coordinador de la 2ª emisión de MVS Noticias, participó en la cobertura informativa de esa empresa con Guillermo Ortega, Jorge Fernández y Pepe Cárdenas en la conducción. Fue una de las jornadas más dramáticas, largas e intensa en términos periodísticos que he vivido. Ese día, todos cambiamos. -¡AAAPUNTEN!- **Comida.** El jueves, en Los Laureles, el exgobernador Antonio Calzada Urquiza celebró en privado su cumpleaños rodeado por la mayoría de sus hijos, nietos y su inseparable Ana. Por ahí llegó también el gobernador Jorge López Portillo a pasar lista. Felicidades. -¡FUEGO!- **Nueva era.** Aún no llega Acción Nacional a Palacio de la Corregidora y algunos probables funcionarios cobran facturas por adelantado, otorgan salvoconductos y dictan sentencias de muerte. La rueda de la fortuna. (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**BIENVENIDO EL SITATYR.** A partir del próximo día 28 se reunirán en Querétaro los delegados del Sindicato Industrial de Trabajadores y Artistas de Televisión y Radio, encabezados por **PATRICIO FLORES SANDOVAL. EL SITATYR,** que agrupa, entre otros, a los trabajadores de la empresa Televisa ha escogido nuestro estado para su asamblea nacional. Bienvenidos. **Agua queretana la más sana. (PA, 1)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**